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TERROIR

Clos du Marquis, dont le premier millésime est 1902, trouve son
origine dans le Petit Clos attenant au Château de Léoville Las Cases,
demeure du Marquis de Las Cases. Aujourd’hui, le cœur du terroir
du Clos du Marquis est principalement implanté sur le plateau de
Saint-Julien à 20 mètres au-dessus du niveau de la mer, bordé de
célèbres seconds Crus Classés. Il se situe à 500 mètres à l’Ouest du
Grand Enclos de Las Cases. Ces 40 hectares se composent de graves
du quaternaire, plus anciennes et plus fines que celles de l’Enclos. En
cette zone, le vignoble est composé de podzols humiques sur graves
sablo-argileuses. La présence importante de matière organique en
surface confère également au Clos du Marquis sa typicité Saint-
Julien.

MILLÉSIME 2021

Ce Millésime aura été marqué au vignoble par un démarrage
précoce, un épilogue tardif et de brusques montées en puissance
sollicitant la réactivité des équipes à chaque étape et sur chaque
aspect de l'accompagnement du vignoble. Malgré ces conditions
climatiques périlleuses, les maturités finales étaient complètes et
homogènes. Le terroir sombre et homogène du Clos du Marquis
offre cette année de grands Saint-Juliens, aux Cabernets puissants et
élégants, complexes et tendus, ainsi que des Merlots suaves et
aériens. Ainsi le grand vin du Clos du Marquis présente une densité
riche et en nuances, structuré et intense, élégant et long.

INFORMATIONS TECHNIQUES

Assemblage : 67% Cabernet Sauvignon 19% Merlot 14% Cabernet
Franc
Date de vendange : Du 24 Septembre au 9 Octobre 2021
Degré : 13,46 % - Acidité Totale : 3,52 gH2SO4/l - pH : 3,69 - IPT : 86
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NOTES DE DÉGUSTATION

93-95/100
BECKUSTATOR / YVES BECK
Clos du Marquis se positionne en arborant clairement son identité, sa
personnalité. Il affiche bien les aptitudes rafraîchissantes et fruitées du
Cabernet Sauvignon suivies de nuances de graphite. L'attaque est élégante,
presque soyeuse. Le vin est parfaitement équilibré grâce à des tannins
veloutés et puissants tandis que la structure se charge de véhiculer
l'expression aromatique jusqu'en finale. Un Clos du Marquis décidé, sérieux
et convaincant. 2027-2051. (Mai 2022)

95/100
TASTING BOOK / MARKUS DEL MONEGO (MW)
Dark purple colour with violet hue and black core. Promising nose with
ripe berries, black cherries and hints of damson, in the background mild
spices. On the palate well structured and balanced with typical tannins, full-
bodied character with ripe berries and mild spices, a wonderful Clos du
Marquis with real class, freshness and depth. (April 2022)

94-95/100
BETTANE & DESSEAUVE / MICHEL BETTANE
(Avril 2022)

94-95/100
TERRE DE VINS / MATHIEU DOUMENGE
Ce vin a fait l'objet d'une sélection vraiment drastique en 2021 (...). Le
premier nez est intense sur le plan aromatique, signé par une densité
presque atramentaire, un côté à la fois classique, droit dans ses bottes mais
plein de caractère, ourlé par un superbe bâton de réglisse. Une touche
menthol, eucalyptus, pin maritime se discerne en « sous-couche ». La
bouche est superbe de race. Long, dense, très centré, sur un jus étiré et
ferme, doté d'une belle crémosité et ourlé de tannins très finement dessinés,
c'est un vrai vin de style, élancé, persistant, tendu et arqué sur une silhouette
extrêmement distinguée. Il y a une touche de rugosité dans les tannins qui
lui confère un côté tweed plutôt que soie, mais la précision de la texture
sous-jacente, la cohésion de l'arête acide et la très belle fraîcheur en finale
lui donnent une signature résolument à part. Très réussi et abouti. (Avril
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2022)

18/20
WEINWISSER / TJARK WITZGALL
(April 2022)

94-95/100
TOUTLEVIN.COM / BERNARD BURTSCHY
Le vin est élaboré dans le giron de Las Cases. La robe est grenat sombre
avec un très joli nez épicé. Le vin est dense, le Marquis est très sérieux (IPT
de 86) avec des tannins fermes, il lorgne vers Las Cases avec un côté
Pauillac par sa belle fermeté, les cabernets sont de tout premier ordre.
(Avril 2022)

93-94+/100
WINE CHRONICLES / PANOS KAKAVIATOS
An excellent effort from this estate, where the 14% Cabernet Franc at this
pre-natal stage seems most vivid with mint freshness, along with floral
notes. The 67% Cabernet Sauvignon lends structure and cassis flavors,
while the 19% Merlot some touches of plum. (...). A wine of fine balance.
(April 2022)

93-94/100
JAMESSUCKLING.COM / JAMES SUCKLING
This is very inky with lots of tar and iodine. Blackcurrants, too. Full-bodied.
Very muscular for the vintage. Needs time to soften. (May 2022)

92-94/100
JEBDUNNUCK.COM / JEB DUNNUCK
A solid step up (...), the 2021 Clos Du Marquis shows the vintage's more
elegant, medium-bodied style yet brings plenty of density and depth. Ripe
red and black fruits, notes of gravelly earth and graphite, supple tannins,
and terrific overall balance all define this rock-solid Saint-Julien, which will
benefit from just short-term cellaring. It's another impressive wine from this
estate. (May 2022)

93-94/100
LA REVUE DU VIN DE FRANCE / OLIVIER POELS
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Le vin est solidement constitué, avec de la chair et du volume, tout en
conservant le côté très digeste du millésime et une belle intensité des
saveurs. Dans l'esprit du cru et promis à un bel avenir. (Avril 2022)

92-94/100
LE FIGARO VIN / ELLA LISTER
Une spirale hypnotisante de fruits rouges et violets, avec des notes subtiles
d'iris et de santal. Soyeux et sensuel en bouche, vous aurez presque envie de
vous baigner dedans ! Avec un joli fruit croquant et une densité somptueuse,
ce vin est d’un équilibre parfait. (Avril 2022)

92-94/100
THE DRINKS BUSINESS / COLIN HAY
Top quality St Julien, the archetypal graphite and cedar rolled together
with the dark purple berry fruit. Sumptuous and yet elegant and refined.
From the cool vintage Cabernet on the nose all the way to the long and
tapering finish, this exudes precision, class and definition. There's a lovely
cool tranquillity to the mid-palate, an impressive natural ripe sweetness to
the rich, dark, bright fruit and, of course, super fine satiny tannins. This is
long and, when one thinks about it, actually rather broad-shouldered. But it
feels less massive than it is because of the velour and finesse of the tannins
(but look at the considerable IPT). Tender and refreshing with a delightful
cedar-coated sapid finish. (April 2022)

93/100
DECANTER / GEORGIE HINDLE
Supple, ample and generous, this is a lovely Clos du Marquis with an
intensity and liveliness straight away, the effects of strong selection giving
this a concentrated core. Tannins are prominent but fine and velvety,
coating the mouth in a chalky, dry texture but ripe not astringent. I love the
fruit forwardness and intention here, but this also has tension and linearity,
driving in one straight line from start to finish with a vein of minerality
underneath - liquorice and graphite giving a saltiness on the tongue.
Drinking Window 2024 - 2040. (April 2022)

91-93+/100
WINE ADVOCATE / WILLIAM KELLEY
The 2021 Clos du Marquis is a lovely wine, offering up aromas of cherries,
burning embers, dark berries, loamy soil and truffle, followed by a medium
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to full-bodied, layered and velvety wine that's rather deep and serious,
reflecting low yields (...) and a blend dominated by 67% Cabernet
Sauvignon, with 19% Merlot and 14% Cabernet Franc in supporting roles.
(...). (April 2022)

92-93/100
AMA / ALEXANDRE MA
This must be my first time tasting a 14% Cabernet Franc in Clos du Marquis.
The soothing, lingering violet aromas and mellow berry notes stretch on the
palate, with a hint of delicious, creamy blueberry on the finish. The aromas'
complexity and flavor's concentration are both well above the average of
the 2021 vintage. It is undoubtedly the standout of the year among the non-
Grand Cru Médocs. (April 2022)

91-93/100
VINOUS / ANTONIO GALLONI
The 2021 Clos du Marquis is a dark, sumptuous Saint-Julien. Strong
Cabernet inflections give the Clos du Marquis its strong aromatic presence.
Crushed flowers, spice, mint, tobacco and incense all reveal themselves
with some coaxing. There are some slight rough edges in the tannins, but
hopefully élevage can polish those. The 2021 is a fine and promising Clos du
Marquis. (April 2022)

91-93/100
THE WINE CELLAR INSIDER / JEFF LEVE
Cassis, blackberry, cigar box, cedar and spice are found in the nose and on
the palate. The wine is fresh, round, forward, sharp and bright, with a cool
touch of minty herbs on the backend that adds to the red fruits. (...). Drink
from 2025-2039. (April 2022)

91-93/100
ANTHOCYANES / YOHAN CASTAING
Assemblages réalisés. Touche de réduction avec une pointe d'iris, de
violette, de graphite et de réglisse. Bouquet frais et délicat dans sa
profondeur. Bouche charnue, des tanins structurants et assez massifs mais
enrobants avec de la puissance, du fond et de la matière qui permettent au
vin de tenir la distance. Superbe finale à la fois suave et longue. Très belle
bouteille avec un potentiel de garde exceptionnel pour le millésime. Bravo !
(Avril 2022)
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92/100
FALSTAFF / PETER MOSER
Dark garnet fading to purple at the rim. Delicate floral notes, a little
liquorice, cassis, a touch of nougat and orange zest, tobacco savouriness in
the background. Good complexity, blackberry fruit, fine, ripe tannins,
lovely freshness, persistent; already open and very accessible. (April 2022)

94/100
VERT DE VIN / JONATHAN CHOUKROUN
CHICHEPORTICHE
(Avril 2022)
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Comparatif des températures et précipitations sur la
période végétative : Du 1er Mars au 31 Octobre Pluviométrie et températures en 2021

Stades phénologiques
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